

Organization: Tajik Centre for Human Rights

Speaker: Sulaymon Orzuev

HDIM.CS/0357/19/DE

Date: 23.09.2019

24 September 2019

Working session 10: Rule of law I

Subject: Tajikistan's "Leader of the Nation" Above the Law

Unabhängigkeit von Justiz, Parlament und Gleichstellung im politischen und allgemeinen Leben in Tadschikistan.

Meine Damen und Herren, die Unabhängigkeit der drei Kräfte ist eine der Säulen einer demokratischen Gesellschaft.

Tadschikistan hat 2016 das Gesetz zur Schaffung von Frieden und Einheit verabschiedet, das die völlige Freiheit der drei Regierungszweige fordert. In Übereinstimmung mit diesem Gesetz ist der Anführer der Nation immun gegen alle früheren und zukünftigen Verantwortlichkeiten und sieht unbegrenzte Privilegien und Befugnisse vor.

Daher steht der Führer der Nation weit über jedem Machtzweig und hat das Recht, sich in die Angelegenheiten aller von ihnen einzumischen.

Zum Beispiel werden alle Richter des Regionalgerichts und des Obersten Gerichtshofs vom selben Präsidenten ernannt. Diese Arbeit schafft einen Grund für Korruption und Abhängigkeit.

Artikel 3 des Gesetzes bestimmt außerdem:

An die Bevölkerung Tadschikistans, staatliche Stellen und Beamte zu den wichtigsten Fragen der staatlichen Struktur, der nationalen Sicherheit, der Innen- und Außenpolitik zu richten, die für alle staatlichen Stellen und Beamten verbindlich sind;

Es ist die Pflicht eines jeden Beamten, sich dem Führer der Nation zu unterwerfen und das Gesetz des Führers nicht zu befolgen, es sei denn, es verstößt gegen das Gesetz eines Führers.

An anderer Stelle in diesem Gesetz heißt es:

Die wichtigsten nationalen und öffentlichen Fragen, die wichtigsten Richtungen der Innen- und Außenpolitik des Landes werden mit dem Begründer des Friedens und der nationalen Einheit - dem Führer der Nation - abgestimmt.

Dies bedeutet, dass die drei Regierungszweige dem Führer der Nation unterstellt sein sollten und nicht ohne seine Zustimmung handeln können. All dies beweist, dass das Gesetz die Unabhängigkeit der drei Regierungszweige abgeschafft und sie unter dieselbe Autorität gebracht hat.

Ich schlage daher vor, dass die OSZE zur Aufhebung dieses Gesetzes in Tadschikistan beiträgt.

Tadschikisches Zentrum Für Menschenrechte, Wien